

pero tambien me impone sagrados deberes. Uno de los más interesantes y que me será muy grato desempeñar, es el mantenimiento de las relaciones amistosas que unen á la República Mexicana con las naciones extranjeras que tan dignamente representais; porque en efecto, es de mutuo interes entre los pueblos vivir no solo en buena armonía, sino en amistosa union, á fin de auxiliarse reciprocamente en la grande obra de extender los limites de la civilizacion.

La iniciativa que el Gobierno ha dirigido al Congreso nacional para establecer Legaciones en España, en el Imperio alemán y en Guatemala, os probará su deseo de estrechar las relaciones por medio de representantes mexicanos que lleven á aquellos gobiernos la expresion sincera de los sentimientos que animan al pueblo de México.

Uno de los principales deberes del Gobierno es desarrollar los grandes elementos materiales y morales que encierra la República; y yo lo cumpliré con tanto más empeño cuanto que el objeto á que se encamina, es no solo de notorio interes para la mejora interior, sino de suma importancia para cultivar las relaciones exteriores y para el fomento de la inmigracion.

Os ruego de nuevo, Sres. Ministros, que recibais mi justo reconocimiento, que es tanto más sincero, cuanto que en el desempeño de vuestras altas funciones, habeis mostrado estar en lo personal animados, hácia el Gobierno de la República, de los más cordiales sentimientos, que sin duda alguna os corresponden de debidamente la sociedad mexicana.

LV.

SEBASTIAN LERDO DE TEJADA, Presidente de los Estados-Unidos Mexicanos,

A SU EXCELENCIA EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

Grande y Buen amigo:

Honrado con la mayoría de los sufragios de mis conciudadanos, y hecha por el Congreso de la Union, en ley de diez y seis de Noviembre último, la declaracion correspondiente, ayer he tomado posesion de la Presidencia Constitucional de los Estados-Unidos Mexicanos.

Al comunicarlo á Vuestra Excelencia, me apresuro á manifestarle, que en cuanto de mi dependa, procuraré cultivar y estrechar las amistosas relaciones que felizmente existen entre la República Mexicana y los Estados-Unidos de América, cuya prosperidad deseo sinceramente, asi como la personal de Vuestra Excelencia.

Con este motivo tengo la honra de repetirme

Grande y buen amigo,

De Vuestra Excelencia Buen amigo,

(Firmado.)—Sebastian Lerdo de Tejada.

El Secretario de Estado y de Relaciones Exteriores,

(Firmado.)—José María Lafragua.

En la ciudad de México, el dos de Diciembre de mil ochocientos setenta y dos.

MIGUEL GARCIA GRANADOS, Capitan general de ejército y Presidente provisorio de la República de Guatemala,

A SU EXCELENCIA EL SR. D. SEBASTIAN LERDO DE TEJADA, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS.

Grande y Buen amigo:

Con positiva satisfaccion me he impuesto de la estimable carta que con fecha 2 de Diciembre último se ha servido V. E. dirigirme, con el objeto de anunciarme haber tomado posesion de la Presidencia Constitucional de esa República, en virtud de los sufragios de sus conciudadanos y de la declaratoria del Congreso de la Union.

V. E. se sirve manifestarme con tal motivo el generoso propósito que abriga, de cultivar y estrechar las relaciones de amistad que por fortuna existen entre México y Guatemala.

Al informarme de tan plausible acontecimiento, no puedo menos de cumplir con el grato deber de felicitar por él á V. E., y de asegurarle que por mi parte no omitiré medio alguno que pueda contribuir á

robustecer los vínculos que ligan á ambos países, agradeciendo á V. E. la noble determinacion que abriga á este respecto, asi como el deseo que se sirve expresar en favor de la prosperidad de Guatemala.

Haciendo votos por la ventura de los Estados-Unidos Mexicanos y de su digno Gefe Constitucional, me es muy honroso suscribirme de V. E.

Leal y Buen amigo.

(Firmado.)—Miguel Garcia Granados.

Por ausencia del Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, el oficial mayor del ramo.

(Firmado.)—Agustin Gómez Carrillo.

Palacio Nacional. Guatemala, Enero 10 de 1873.

AL SR. D. SEBASTIAN LERDO DE TEJADA, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS.

Grande y Buen amigo:

Ha llegado á nuestro poder la carta fechada el dia 2 de Diciembre de 1872, en la cual os habeis dignado notificarnos vuestra eleccion para la Presidencia de los Estados-Unidos Mexicanos; y al tener la honra de acusaros recibo de ella, os damos las gracias por los votos que haceis por la prosperidad de la Confederacion Suiza, y por el deseo que nos manifestais de cultivar y estrechar las amistosas relaciones que felizmente existen entre los dos países.

Por nuestra parte, os trasmitimos por la presente la expresion de nuestras simpatias, el deseo que nos anima de ver progresar las relaciones de amistad entre dos países unidos por la semejanza de sus instituciones, y al mismo tiempo los votos que hacemos por vuestra felicidad y por la de la Nacion que os ha confiado la primera Magistratura Constitucional.

Aprovechamos esta ocasion, Sr. Presidente, para ofreceros la expresion de nuestra alta consideracion.

En nombre del Consejo Federal Suizo,

El Presidente de la Confederacion.

(Firmado.)—Ceresole.

El Canciller de la Confederacion.

(Firmado.)—Schiess.

Berna, 13 de Enero de 1873.

ULISES S. GRANT, Presidente de los Estados-Unidos de América,

A SU EXCELENCIA SEBASTIAN LERDO DE TEJADA, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS DE MÉXICO.

Grande y Buen amigo:

He recibido la carta que Vuestra Excelencia me dirigió el 2 de Diciembre anterior, anunciando que, por los sufragios de vuestros conciudadanos y en virtud de un Decreto reciente del Congreso de la Union, habiais entrado al desempeño de los deberes de Presidente Constitucional de los Estados-Unidos de México.

Felicito á Vuestra Excelencia por esta prueba de la confianza de vuestros compatriotas.

La intencion que expresais, de hacer cuanto sea posible para favorecer las amistosas relaciones existentes entre México y los Estados-Unidos, encuentra en mi una cordial reciprocidad.

Ruego á Vuestra Excelencia que acepte la seguridad de mi sincero deseo por la prosperidad de México. Y por lo mismo, os recomiendo á la guarda del Todopoderoso.

Vuestro Buen amigo.

(Firmado.)—Ulises S. Grant.

Refrendado.—Hamilton Fisch,

Secretario de Estado.

Washington, 14 de Enero de 1873.

VICTOR MANUEL II, por la gracia de Dios y por la voluntad de la Nacion, Rey de Italia.

AL PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS, ¡SALUD!

Estimadísimo y Buen amigo:

Por vuestra carta de 2 de Diciembre último, hemos recibido el anuncio que cortesmente nos dais de vuestra elevacion para el cargo supremo de Presidente Constitucional de los Estados- Unidos mexicanos, lo cual nos causó la más grande satisfaccion. A tan delicado anuncio nos apresuramos á corresponder dirigiéndoos nuestras sinceras congratulaciones por la manifestacion pública hecha á vuestros méritos, y para asegurarnos de nuestro vivo deseo de ver aumentarse siempre nuestras relaciones de buena armonia y de comercio, y para demostraros en toda circunstancia nuestra particular estimacion por vuestra persona, y nuestro interes por la prosperidad de los Estados- Unidos Mexicanos. Y á vos, Señor Presidente, nuestro buen amigo, deseamos en vuestro favor todos los bienes de Dios.

Dado en Roma, á los 16 dias de Febrero de 1873.

Vuestro buen amigo.

(Firmado.)—Victor Manuel.

(Firmado.)—Vicente Venosta.

GABRIEL GARCIA MORENO, Presidente de la República del Ecuador.

AL EXCELENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS.

Grande y Buen amigo:

Por la carta autógrafa que V. E. se ha servido dirigirme con fecha 2 de Diciembre último, me he instruido con satisfaccion de que, honrado V. E. con la mayoría de los sufragios de sus conciudadanos, y despues de la declaratoria hecha por el Congreso, ha tomado posesion de la Presidencia de los Estados- Unidos de México.

Al felicitar á V. E. por la prueba de confianza que ha recibido, me es grato manifestarle que el pueblo y Gobierno del Ecuador desean mantener y estrechar cada dia más las buenas relaciones que felizmente existen con el pueblo y Gobierno de los Estados- Unidos de México, cuyo engrandecimiento y prosperidad sinceramente anhele.

Con sentimientos de la más distinguida consideracion y aprecio, me suscribo

De V. E.

Leal y Buen amigo.

(Firmado.)—G. Garcia Moreno.

(Firmado.)—Francisco Javier Leon.

Quito, Marzo 1.º de 1873.

MANUEL PARDO, Presidente de la República del Perú.

A S. E. EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS.

Señor y amigo:

Altamente satisfactorio me ha sido saber por vuestra respetable carta fechada en la capital de México en 2 de Diciembre de 1872, que habeis sido llamado á la Presidencia Constitucional de los Estados- Unidos Mexicanos, por la mayoría de los sufragios de vuestros conciudadanos y por la declaracion del Congreso de la Union.

Al felicitaros por tan plausible acontecimiento, me es satisfactorio aprovechar de esta oportunidad para felicitar igualmente al pueblo mexicano por tan acertada eleccion, en lo que ha hecho justicia á vuestras relevantes prendas.

Haciendo los más fervientes votos por vuestra prosperidad y la de ese pueblo, y porque se estrechen cada dia más y más las relaciones de amistad y de perfecta inteligencia que felizmente existen entre esta

República y esos Estados, tengo el honor de ofreceros las seguridades de la alta y distinguida consideracion con que soy

De V. E.

Buen amigo,

(Firmado.)—M. Pardo.

El Ministro de Relaciones Exteriores.

(Firmado.)—J. de la Riva Agüero.

Casa de Gobierno en Lima, á 1.º de Marzo de 1872.

TOMÁS FRIAS, Presidente de la República de Bolivia.

AL EXCMO. SR. PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS DE MÉXICO, C. SEBASTIAN LERDO DE TEJADA.

Grande y Buen amigo:

He tenido la honra de recibir la carta autógrafa que, con fecha 2 de Diciembre último, se ha servido dirigirme V. E., haciéndome saber que el dia 1.º del propio mes tomó posesion de la Presidencia Constitucional de la República, en virtud del sufragio nacional proclamado por el Congreso de la Union, despues de haber asumido el mando provisorio por fallecimiento de su predecesor el ilustre C. Benito Juarez, y conforme á la Constitucion política del Estado.

Con tal motivo se sirve V. E. manifestarme los nobles propósitos que le animan de cultivar y ensanchar las amistosas y fraternales relaciones que felizmente existen entre su nacion y la mia.

Al felicitar á V. E. por la alta confianza con que le han honrado sus conciudadanos, colocándolo á la cabeza de sus destinos, me cabe el honor de expresarle á mi vez, los sinceros deseos que el pueblo y Gobierno de Bolivia abrigan de estrechar y robustecer los vinculos de fraternidad que los ligan con la Nacion Mexicana y su digno Gobierno, por cuya prosperidad y gloria hacen constantes votos.

Con estas seguridades, grande y buen amigo, me es grato suscribirme,

De V. E.

Buen amigo,

(Firmado.)—Tomás Frias.

Refrendado.—El Ministro de Relaciones Exteriores,

(Firmado.)—Melchor Terrazas.

Dado en la ciudad de la Paz, á los 12 dias del mes de Marzo de 1873.

ANTONIO GUZMAN Y BLANCO, Presidente de los Estados- Unidos de Venezuela.

A S. E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE MÉXICO.

Grande y Buen amigo:

He tenido el honor de recibir la carta autógrafa de V. E. del 2 de Diciembre último, comunicando su advenimiento á la Presidencia Constitucional de esa República por la mayoría de sufragios de sus conciudadanos, y manifestando el propósito de V. E. de cultivar y estrechar las amistosas relaciones que felizmente existen entre las dos naciones.

Me congratulo con V. E. por la alta prueba de confianza que ha merecido de la patria, cuya prosperidad, como la de V. E., deseo sinceramente, y ofrezco á V. E. la seguridad de que mi gobierno se esforzará en mantener y fomentar la buena armonia que conservan los Estados- Unidos Mexicanos y los de Venezuela.

Con este motivo tengo la honra de repetirme

Grande y Buen amigo,

De Vuestra Excelencia buen amigo,

(Firmado.)—Guzman Blanco.

El Ministro de Relaciones Exteriores,

(Firmado.)—D. B. Barrios.

Palacio del Gobierno en Caracas, á 14 de Marzo de 1873.

VICENTE QUADRA, *Presidente de la República de Nicaragua.*

A. S. E. DON SEBASTIAN LERDO DE TEJADA, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS.

Grande y Buen amigo:

Por la nota de V. E. datada á 2 de Diciembre próximo pasado, he recibido la plausible noticia de que V. E. tomó constitucionalmente posesion de la Primera Magistratura de los Estados- Unidos Mexicanos.

Me complazco, Señor, de que V. E. haya recibido de sus conciudadanos una prueba tan distinguida del alto aprecio á que le hacen acreedor sus relevantes méritos, y felicito al pueblo mexicano por haber sabido designar para depositario de su alta confianza á un ciudadano de los preclaros antecedentes de V. E.

Muy satisfactorio es para mí saber las favorables disposiciones de V. E. á procurar en cuanto de su parte dependa que se cultiven y estrechen las amistosas relaciones que felizmente existen entre esta y esa República, y me es grato asegurarle que ellas son sinceramente correspondidas por el pueblo y Gobierno de Nicaragua.

Deseando la prosperidad de la República Mexicana y la conservacion de V. E., tengo á mucha honra firmarme, grande y buen amigo de V. E.

Buen Amigo,

(Firmado.)—Vicente Quadra.

(Firmado.)—A. U. Rivas.

C. de G.—Granada, Abril 20 de 1873.

GUILLERMO, *por la gracia de Dios Emperador de Alemania, rey de Prusia, etc., etc., etc.*

AL SEÑOR PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS.

Grande y Buen amigo:

He sabido con sumo interes por vuestra carta del 2 de Diciembre del año próximo pasado, que el día anterior habeis recibido definitivamente la dignidad de Presidente Constitucional de los Estados- Unidos Mexicanos, en virtud de la eleccion que habia recaido en vos. Al expresaros mi pláceme por esa muestra de la confianza de vuestros conciudadanos, os doy al mismo tiempo las gracias por la seguridad que me habeis dado de que estais resuelto á mantener y afirmar las buenas relaciones que existen entre el Imperio Aleman y la República mexicana. Os ruego quedeis convencido de que tambien mi Gobierno prestará á todos tiempos su eficaz ayuda para el mismo fin, y aprovecho con gusto esta ocasion para ofrecerles las seguridades de mi particular estimacion.

Dado en Berlin, á 12 de Mayo de 1873.

(Firmado.)—Guillermo.

(Firmado.)—Bismark.

EL PRESIDENTE de los Estados- Unidos de Colombia.

A. S. E. EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS.

Señor:

He tenido el honor de recibir la carta de gabinete, fechada en México el 2 de Diciembre del año próximo pasado, en que V. E. se sirve manifestarme, que el 1.º del mismo mes tomó posesion de la Presidencia Constitucional de esa República, á la cual ha sido llamado por el voto de sus conciudadanos.

Me es grato felicitar á V. E. por la distinguida honra que acaba de recibir de sus compatriotas, y expresar, ademas, que Colombia y su Gobierno abrigan los mismos cordiales deseos de V. E. de hacer más íntimas y amistosas las buenas relaciones que mantiene con los Estados- Unidos Mexicanos.

Sírvase V. E. aceptar las seguridades de distinguida consideracion con que tengo el honor de ser de V. E.

Buen amigo.

(Firmado.)—Manuel Murillo.

(Firmado.)—Jil Colanje.

Bogotá, á 17 de Junio de 1873.

CELEO ARIAS, *Presidente provisorio de la República de Honduras.*

A. S. E. EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS.

Grande y Buen amigo:

He tenido la honra de recibir vuestra carta de gabinete, en la que me anunciais, que habiendo sido honrado por la mayoría del sufragio de vuestros conciudadanos, y hecha la correspondiente declaracion por el Consejo de la Union en ley de 10 de Noviembre último, habeis tomado posesion de la Presidencia de los Estados Mexicanos; añadiendo que en cuanto dependa de V. E. procurareis cultivar y estrechar las amistosas relaciones que felizmente existen entre ambas Repúblicas.

Vuestra elevacion á la Primera Magistratura de ese país, es un acontecimiento tanto más satisfactorio para mí, cuanto que miro en él abrirse para México una nueva era de prosperidad y engrandecimiento, y un triunfo más para la causa de la libertad y de la civilizacion.

Al felicitaros, pues, por tan feliz suceso, me apresuro á manifestaros, que durante el tiempo que me encuentre al frente de los destinos de esta República, tendré á gran satisfaccion poner todos los medios conducentes á fortificar las fraternales relaciones que ligan á Honduras y á los Estados- Unidos Mexicanos.

Haciendo voto por la prosperidad de esa nacion y porque V. E. se conserve largos años, tengo el honor de repetirme

Grande y Buen amigo.

(Firmado.)—Celeo Arias.

El Ministro de Relaciones Exteriores.

(Firmado.)—Juan N. Venero.

Dada en Camayagua, á 17 de Julio de 1873.

SANTIAGO GONZALEZ, *Presidente Constitucional de la República del Salvador.*

A. S. E. EL SR. LIC. D. SEBASTIAN LERDO DE TEJADA, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS MEXICANOS.

Grande y Buen amigo:

He tenido la honra de recibir la carta autógrafa que V. E. tuvo á bien dirigirme, participándome que el sufragio de sus conciudadanos lo ha elevado á la Primera Magistratura de los Estados- Unidos Mexicanos, y que hecha la declaratoria correspondiente por el Congreso de la Union, tomó posesion de la Presidencia Constitucional el 1.º de Diciembre del año próximo pasado.

Es muy plausible para mi gobierno y el pueblo salvadoreño, ver colocado en el Supremo mando de esa República, al Ciudadano distinguido, cuyos sanos principios y nobles aspiraciones son universalmente conocidos, pues ellos conducirán á México á su progreso y engrandecimiento.

Felicito, pues, á V. E., y me apresuro á aseguraros que de mi parte haré los mayores esfuerzos por fomentar y estrechar cada día más las buenas y amistosas relaciones que felizmente existen entre ambos países.

Haciendo votos por la felicidad de V. E. y la prosperidad del pueblo mexicano, tengo el honor de suscribirme

De V. E. muy Leal y

Buen amigo.

(Firmado.)—S. Gonzalez.

(Firmado.)—Fabio Castillo.

San Salvador, 14 de Agosto de 1873.

Son copias. México, Noviembre 28 de 1873.—Juan de D. Arias, oficial mayor.